

Papel del Contador Público frente al Proceso de Paz

José Luis Villarreal
Xavier Córdoba Martínez

Docentes investigadores Contaduría Pública
Universidad Mariana

En el marco de la conmemoración del Día del Contador Público realizado en la Universidad Mariana el día 14 de abril del presente año, los docentes: Xavier Córdoba Martínez y José Luis Villarreal, integrantes del grupo de investigación Identidad Contable (Categoría B - Colciencias) presentaron la conferencia sobre “El papel del Contador Público frente al proceso de Paz”.

Los temas tratados en la disertación hacen parte de la realidad del país, vinculados con el plan de desarrollo nacional 2014-2018 “Todos por un nuevo país”, en donde la paz es un eje estratégico; en este contexto, se empezó la reflexión sobre el significado de la paz, y siguiendo los planteamientos de la UNESCO se analizó que ésta tiene tres elementos así:

- La cultura de paz supone ante todo un esfuerzo generalizado para modificar mentalidades y actitudes.
- Significa transformar los conflictos, prevenir los conflictos que puedan engendrar violencia y restaurar la paz y la confianza en poblaciones que emergen de la guerra.
- Pero su propósito trasciende los límites de los conflictos para hacerse extensivo también a las escuelas y los lugares de trabajo del mundo entero.

Como se observa, si se habla de paz, se requiere la participación de todas las personas, quienes rompen cadenas del confort e indiferencia y pasan a ser protagonistas, con una mejor actitud para generar soluciones a través del trabajo en equipo, solidaridad y aporte al desarrollo a escala humana.

Respecto a los puntos de la agenda del proceso de paz entre el gobierno nacional y el grupo insurgente FARC-EP se tiene: política de desarrollo agrario integral, participación política, el fin del conflicto, solución al problema de las drogas ilícitas, víctimas, implementación, verificación y refrendación. Sobre los anteriores temas se han logrado avances significativos en cuatro de los seis puntos, pero aún existen diferencias sustanciales en dos, los cuales se espera sean negociados en los próximos días o meses para firmar el acuerdo final para la terminación del conflicto y la construcción de una paz estable y duradera.

Otro tema abordado fue el papel de la educación superior, la cual debe formar en sus estudiantes aspectos éticos, desarrollo humano, pensamiento crítico y liderazgo para impulsar la transformación social. Lo anterior se acompaña con la educación para la sostenibilidad, este hace parte, en el contexto mundial, de un nuevo paradigma que abarca aspectos: sociales, económicos, ambientales e inclusive políticos, lo cual implica que la formación universitaria debe buscar el rompimiento de paradigmas, para poder adentrarse en los procesos de

transformación social: equidad, participación, justicia, derechos humanos y desarrollo a escala humana.

Finalmente, se debe establecer el papel del Contador Público como garante de la fe pública:

(...) donde el rescate del interés público en la formación del contador, se debe enfocar por una educación capaz de generar alternativas a fin de ser partícipe de los procesos de transformación que cotidianamente mueven hacia un mundo más humano-solidario y menos centrado en lo material-económico. (Castillo, Córdoba y Villareal, 2014, p. 134).

Sin duda, lo anterior contribuiría a construir confianza pública, un país en paz con justicia y desarrollo social; esa es la nueva meta, para avanzar en el camino del buen vivir, donde todos tenemos mucho por aportar.

Referencia

Castillo, C., Córdoba, J. y Villareal, J. (2014). Estándares Internacionales de Educación (IES) en Contabilidad y Aseguramiento: nuevos retos de la profesión contable. *Tendencias*, 15(2), 118-135.



Docentes Universidad Mariana: Xavier Córdoba Martínez y José Luis Villarreal.